

## ■成人式が近づいてきました

新成人が一同に会し、20歳の輝かしい未来への旅立ちを祝うことを目的として、占冠村成人式が行われます。すでに行政区回覧にてご案内しておりますが、進学や就職のため村外に住民票を移している方も参加できますので、お声かけください。

詳細については、占冠村教育委員会社会教育担当までお問い合わせください。(TEL：56-2183)

- 1 平成29年成人式該当者は、平成8年4月2日から平成9年4月1日までに生まれた方です。
- 2 成人式は、平成29年1月7日(土) 14:00から占冠村総合センターで行います。

※お申し込みをいただいた方には、案内状を送付します。



## ■自分の手でそばを打ってみませんか？

今年も「手打ちそば教室」を開催します。挑戦するのは、小麦粉2割そば粉8割の2：8そばです。

5人前を打って1人前を試食、残りはお持ち帰りいただきます。

年越しそばを自分で打つためにも、この機会に挑戦してみたいはいかがでしょうか。

初心者、ご家族での参加もできますので、奮ってご参加ください。

日 時：平成28年12月10日(土) 13:30~17:00

場 所：占冠村コミュニティプラザ 調理実習室

講 師：松浦 博さん(字中央)

持ち物：エプロン、三角巾(タオルでも可)、タオル、持ち帰り用の箱  
(タッパーなど)

教材費：800円

定 員：8人

申込み：12月6日(火)までに公民館事務局(TEL：56-2183)へお申込みください。



## 平成28年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価の公表について

占冠村教育委員会

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」(昭和31年法律第162号)第26条第1項の規定により、平成27年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価について、次のとおり公表しますのでご覧ください。

記

公表場所 占冠村コミュニティプラザ 図書室  
トナムコミュニティセンター 図書室

# 【野生動物対策の状況について】

村内の野生動物に関する情報をお知らせいたします。

■お問い合わせ

林業振興室 地域おこし協力隊

電話 56-2174



## エゾシカ

冬本番となり、畑や道路周辺で見るシカが減ってきました。風雪を避けて針葉樹林を中心に行動範囲を狭め、ササや樹皮、枝条を食べてしのいでいるのでしょうか。シカたちにとって厳しい季節の始まりです。

村の10月のエゾシカ捕獲は23頭で、例年並みです。生息密度指標調査でも著しい増減はありません。

12月といえば、今やすっかり定着したクリスマス。子どもへの贈物を「サンタクロース翁から」とする口上には、恩に着せまいとする機知と奥ゆかしさを感じます。真に受けてしまう子どももいるようですが、トナカイが来ることにも現実感があるのでしょうか。

20年ほど前、宗谷本線の車窓から、朝靄の中にトナカイらしき動物を発見し、目を疑ったという話を聞きました。実は幌延町の飼育個体だったようです。野生のトナカイは北極圏及び周辺、かつて日本領の樺太南部にもいますが、北海道にはおらず、普段は見られません。でも凶柄としては、よく使われます。お馴染みのエゾシカと区別できますでしょうか。



トナカイもシカの仲間ですが、エゾシカとはずいぶん違います。ともに偶蹄目シカ科、エゾシカはシカ属のニホンジカの一亜種、トナカイはトナカイ属の唯一種です。角の形は大きく違い、毎年生えかわる点は同じ、エゾシカは雄だけ、トナカイは雌雄ともです。トナカイは大きく、体重はエゾシカの倍ほどあり、蹄は広く、雪に適応しています。馴化して家畜化しやすいこともトナカイの特徴です。エゾシカはそりをひいてくれません。トナカイの名は、いかにも舶来の響きですが、アイヌ語由来の日本語です。英語では「レインディア（北米産はカリブー）」、エゾシカを含むニホンジカは「シカディア」です。近くて遠いトナカイ、対比を通じてエゾシカを知る一助に。今冬もトナムリゾートで会うことができます。



## ヒグマ

そろそろ冬眠穴に入ると思われます。出没対応、被害対策もひと休みですが、山林内での作業やレクリエーションでは、冬眠攪乱による接触の恐れがないとも限りません。状況に応じて警戒の必要があります。冬期間も出没情報やご心配の点がありましたら、役場林業振興室へお寄せください。

## ◆占冠村猟区◆

10月中は2度、計5日間の入猟がありましたが、捕獲はゼロでした。違反、事故等の事案は発生していません。

# こちら駐在所



です

## ■降雪期の事故防止

〜雪下ろし 外出前に 安全確認〜

例年、屋根の雪下ろし作業中の転落や、屋根からの落水雪の下敷きになる事故が発生しています。次のことに注意して事故防止に努めましょう。

●雪下ろしは、作業中にハシゴを支えたり、通行人や子どもの安全を確認したり、万一の際に救助をするため、複数人で行いましょう。

●除雪機による除雪は安全を確かめながら行いましょう。その場を離れるときは、エンジンを必ず停止しましょう。

## ■飲酒運転の根絶

〜その酒で 失う信頼 家族の未来〜

●飲酒運転は凶悪犯罪！

全国的に「飲酒運転は凶悪犯罪である」という気運が高まっている一方で、「捕まらなければ大丈夫」という安易な考えで車を運転する人が多くいます。「飲酒運転をしない、させない、許さない」を合言葉に、地域全体で飲酒運転根絶の気運を高めましょう。

●飲酒運転は運転者以外も処罰の対象！

車を運転すると思われる人にお酒を提供したり、お酒を飲んでいる人に車の運転を勧めたり、飲酒運転の車に乗せると、たとえお酒を飲んでいなくても処罰されます。

●ハンドルキーパーで飲酒運転を根絶しましょう！

ハンドルキーパーとは、仲間と車で飲食店に行く場合、あらかじめお酒を飲まない人を決め、その仲間を自宅まで送り届けることです。

お酒を提供するお店の方は、「お客さんが車で来店していないか」、「車で来店している場合は、ハンドルキーパーは誰なのか」を確認して、飲酒運転を防止しましょう。

占冠駐在所  
56-2110